

Banco Central de Nicaragua

Managua, 30 de abril de 2008

Sr. Ivo Havinga Jefe Subdivisión de Estadísticas Económicas Naciones Unidas

Estimado Sr. Havinga:

En respuesta a la solicitud del Sr. William Alexander, la Gerencia de Estudios Económicos del Banco Central de Nicaragua (BCN) envía los comentarios sobre la revisión y actualización del Sistema de Cuentas Nacionales 1993 (SCN93). Es importante recordar que a lo largo de este proceso de revisiones, nuestra institución ha participando activamente con comentarios de algunos de los temas abordados.

El BCN, como institución responsable de compilar las cuentas nacionales del país, hace de su conocimiento que actualmente se está llevando a cabo el proyecto de cambio de año base del sistema de cuentas nacionales del país, con lo cual no solo se pretende avanzar en la adopción de las recomendaciones del SCN93, sino también aprovechar la oportunidad para aplicar las modificaciones pertinentes concluidas exitosamente en el volumen 1 de la primera revisión.

Respecto a carta remitida por el Sr. William E. Alexander, en general, consideramos que la revisión del SCN93 es bastante satisfactoria y responde a las inquietudes que quedaron pendientes en la primera versión del manual; tal es el caso del tratamiento del sector informal, del cual se ha incorporado un capítulo exclusivo en el volumen 2 de la revisión. Esperamos el borrador de este capítulo para participar en la discusión.

Concordamos con la estructura del volumen 1 de la revisión del SCN93, así como con la secuencia de sus capítulos. Nos llama la atención el cambio en los códigos de algunas variables como el consumo de capital fijo, exportaciones e importaciones entre otras, lo cual inducirá a realizar los cambios en los formatos de trabajo respectivos.

Con relación al título de la versión actualizada del SCN93, proponemos adoptar el título "Sistema de Cuentas Nacionales 1993, Primera Revisión (SCN 1993, 1ª Rev.)", el cual se ajusta mejor a la idea de que esta revisión introduce mejoras que no implican cambios metodológicos en el sistema.



Banco Central de Nicaragua

-2-

Sin más que agregar, aprovecho la ocasión para reiterarle las muestras de mi mayor consideración y estima.

Atentamente,

Gerente General

José de Jesús Rojas Gerente General

cc. Archivo

٤,

